Página: 2





Sacapuntas

FUNCIONARIO CON SUERTE



> A quien la vida le sigue sonriendo, gracias a la 4T, es al exsubsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de México,

Hugo López-Gatell. Pues ahora con su nuevo encargo como coordinador general de política y gobierno de la Oficina de la Presidencia, la ex corcholata capitalina se embolsa casi 126 mil pesos mensuales libres de impuestos, un poquito abajo del sueldo que recibe el presidente Andrés Manuel López Obrador.



RECLAMO INTERNACIONAL

LAYDA SANSORES

La insensibilidad mostrada por la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, hacia las mujeres policías ya tiene impacto internacional. El fin de semana, la Confederación de Trabajadores Policiales y Penitenciarios de Latinoamérica se solidarizó con los policías inconformes y criticaron el actuar de Sansores hacia las demandas.



SIGUE TENSIÓN

PEDRO HERNÁNDEZ

Luego del estira y afloja de casi tres horas, se reanudó el diálogo entre el presidente **López Obrador** y la CNTE. No obstante, la disidencia magisterial mantuvo su convocatoria al paro de labores el 15 de abril. De hecho, **Pedro Hernández**, dirigente de la sección 9, reprochó que el diálogo se haya interrumpido durante cuatro años.



MAURICIO VILA DOSAL

IMPUGNAN CANDIDATURA

) Un pequeño obstáculo enfrenta Mauricio Vila Dosal, gobernador de Yucatán, pues un ciudadano impugnó su candidatura a una senaduría plurinominal. El 30 de marzo se dio cuenta del recurso ante el TEPJF, que preside Mónica Soto. Nos dicen, sin embargo, que el mandatario panista podría solicitar licencia en los próximos días, antes de que el tema sea analizado.



MARTÍ BATRES

RECONFIGURACIÓN EN LA CDMX

) Con un desplegado, nueve alcaldes dieron su respaldo al jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, y se comprometieron a trabajar con él para seguir con proyectos. La novedad es que las alcaldías Cuauhtémoc y Cuajimalpa se sumaron, reflejando la nueva reconfiguración de las fuerzas políticas. La oposición empezó el trienio con nueve alcaldías y hoy tiene siete.



El Economista Sección: Política y Sociedad 2024-04-02 03:46:15 210

210 cm²

1/1

Página: 40



Los (otros) socios de Xóchitl

una semana del primer debate presidencial ya circula "información comprometedora" sobre la abanderada frentista, **Xóchitl Gálvez Ruiz**, quien habría omitido "de forma deliberada información de sus empresas y sus conflictos de interés".

La exsenadora —de acuerdo con esa versión— se involucró con una iniciativa de aprovechamiento hídrico en el Valle de Mezquital en la que también participa Bonafont, filial de Grupo Danone.

Dicho ocultamiento deliberado parece todo lo contrario. Gálvez Ruiz —entonces candidata del PAN a delegada en Miguel Hidalgo— presentó el proyecto Agua EcoAlberto en La Masion de la Mutialité, el 15 de mayo del 2012, ante el premio Nobel, **Mohammad Yunus**; el campeón mundial de futbol, **Zinedine Zidane**, y otros integrantes de Danone Communities.

Con financiamiento internacional, los comuneros de El Alberto —un ejido ubicado a las márgenes del Río Tula, en el municipio de Ixmiquilpan— pudieron instalar un

sistema de tratamiento y embotellado de agua potable con marca propia, que desde hace una década se vende en 32 comunidades del Valle del Mezquital.

La información —divulgada por la revista Polemón—identifica a Xóchitl Gálvez como socia de Danone en Impulso Social Hod, creada hace 13 años. La documentación obtenida en el registro público de comercio, empero, solo la enlista como integrante del Consejo de Administración. Como presidente de esa empresa social figura **Emmanuel Marchant**, quien fue directivo de Bonafont en el sexenio foxista y posteriormente encabezó Danone Communities, instancia que entrega recursos de su Social Business Fund a emprendedores de países emergentes con proyectos en materia de agua y acceso a la nutrición.

Las acciones de Impulso Social Hod quedaron repartidas de la siguiente forma: 51% para la Industrializadora y Comercializadora de Agua Ecoalberto, una sociedad de solidaridad social constituida por los ejidatarios, y el FCPR Danone, en representación de la cooperativa gala Créedit Agricole. Entre los consejeros, como titulares figuran Gálvez Ruiz; **Juan Martín Martín** y **Salustio Gerónimo Ramón**, representante de los 247 comuneros en El Alberto, donde también funciona un complejo ecoturístico, con un balneario de aguas termales y un cañón entre sus principales atracciones.

La aparición del reportaje que vincula a Gálvez Ruiz con los embotelladores de agua coincidió con la presentación de la propuesta de gobierno honesto sustentada por la candidata morenista, **Claudia Sheinbaum Pardo**, quien sin aludir directamente a su contrincante, sostuvo que es imposible conducir un gobierno honesto para aquellos que tienen conflicto de interés, que han sido opacos en su declaración patrimonial y están asociado a la corrupción inmobiliaria.

La abanderada presidencial omitió referirse a esas revelaciones. Su respuesta, inevitablemente, llegará en el debate... o antes, si el tema explota en la Mañanera.

Efectos secundarios

EMBESTIDA. **Pepe Yunes** decidió hacer una breve pausa en su gira por Veracruz para acudir a la sede central de la Fiscalía Anticorrupción y denunciar a la abanderada morenista, **Rocío Nahle**, por presunto enriquecimiento inexplicable.

¿PROTAGONISMO? Reyes Rodríguez Mondragón es el magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial aludido por el Ejecutivo federal en la mañanera, respecto de la probable censura a su último proyecto editorial. El expresidente del TEPJF hizo público su proyecto de sentencia sobre el contenido de Gracias (Planeta, 2023) impugnado por la abanderada presidencial, Xóchitl Gálvez. Los magistrados ya preparan la negativa de sentencia, sobre todo porque en caso contrario se abriría posibilidad a que cualquier perfil o pluma política encuentren freno a los escritos sobre procesos electorales, un signo que ahogaría las libertades de prensa e imprenta.

